

Liestal, 31. Januar 2023/SID

Stellungnahme

Vorstoss	Nr. 2022/606
Postulat	von Jan Kirchmayr
Titel:	Geplante Super League-Playoffs und das Einsatzdispositiv der Kantons-polizei BL
Antrag	Vorstoss entgegennehmen und zur Abschreibung beantragen

1. Begründung

Der Kernaussage des Postulats ist zuzustimmen, dass kurzfristig angesetzte Fussballspiele für das Einsatzdispositiv der Polizei eine Herausforderung darstellen. Anzuführen ist allerdings, dass die Polizei auch im bisherigen Modus sowie ausserhalb des Fussballs stetig mit Unabwägbarkeiten und Herausforderungen konfrontiert ist und die angemessene Reaktion auf diese Ereignisse ein Teil des Kerngeschäfts der Polizei darstellt.

Bezogen auf den zukünftigen Modus der Swiss Football League (SFL) ist festzuhalten, dass sich diese an der Generalversammlung vom 11. November 2022 in Bern nicht für den im Postulat aufgeführten «play-off Modus», sondern für eine Variante nach schottischem Vorbild entschieden hat. Demnach werden ab der Saison 2023/2024 die dannzumal neu 12 Klubs der Super League in einer ersten Phase in drei Runden gegeneinander antreten. In einer zweiten Phase werden danach die Klubs auf den Rängen 1-6 sowie 7-12 nochmals je ein weiteres Spiel gegeneinander bestreiten (ohne Punkteteilung). Danach ist der Klub auf Rang 1 Schweizer Meister.

Der nun gewählte Modus entschärft das Problem bezüglich der Einsatzdisposition massiv, sind doch wie bislang nahezu alle Spiele im Voraus planbar. Einzig im Übergang von der Phase 1 zur Phase 2 gibt es eine neue Ausgangslage. Da sich allerdings die Teilnehmer der beiden Gruppe abzeichnen werden, dürfte dies zu keinen zusätzlichen Problemen hinsichtlich der Einsatzdisposition führen.

Der Regierungsrat erachtet daher die Forderung des Postulats mit dem Entscheid der Generalversammlung der Swiss Football League vom 11. November 2022 als erfüllt und beantragt, das Postulat bei gleichzeitiger Abschreibung entgegenzunehmen.